



Miteinander



Perspektiven



Gewinnen



KONTAKT

Max-Planck-Gymnasium Dortmund
Ardeystraße 70-72
44139 Dortmund

Tel.: 0231 50 24 360

max-planck-gymnasium@stadtdo.de
www.mpg-dortmund.de

Schulleiterin: Ute Tometten
Stellvertreter: Carsten Schmidt



Schule ohne Rassismus
Schule mit Courage



MAX-PLANCK-GYMNASIUM DORTMUND



Wir leben Europa

Als "Europaschule" weisen wir dem Erwerb von Sprachen besondere Bedeutung zu. Dies zeigt sich in unserem Fremdsprachenprofil:

- bilingualer deutsch-französischer Zweig mit der Möglichkeit des Erwebs der Doppelqualifikation des deutsch-französischen Abiturs (Abibac)
- besondere Bedeutung von Portugiesisch
- Englisch
- Latein

Wir bieten unseren Schüler_innen ein breites Angebot an internationalen Kontakten und Austauschprogrammen mit Frankreich, Portugal, Brasilien und den USA. Dadurch besteht für alle Schüler_innen die Möglichkeit, die erlernten Fremdsprachen aktiv im Zielland anzuwenden. Durch vielfältige Projekte und Aktionen stärken wir in besonderem Maß den Europagedanken an unserer Schule.

Wir brennen für Wissenschaft

Das MPG gehört zu den ersten Schulen in Dortmund, die sich "MINT-freundliche Schule" nennen dürfen. Wir bieten unseren Schüler_innen ein Angebot zum Erlangen naturwissenschaftlicher Fähigkeiten, das über das normale Maß hinausgeht. Hierbei haben alle MINT-Fächer am MPG Anteil.

Wir bieten:

- Forscher-AG
- außerschulische Lernorte und Wissenschaftspartner wie z.B. das deutsche Zentrum für Luft- und Raumfahrt
- der Besuch von Schülerlaboren
- zahlreiche Wettbewerbe
- Ergänzungsstunden in Chemie und Mathe
- Angebot von Leistungskursen in allen MINT-Fächern
- Wahlpflicht- und Projektkurse

Wir schätzen Vielfalt

Wir haben es uns zum Ziel gesetzt, Schüler_innen für Vorurteile und Alltagsrassismus zu sensibilisieren und an unserer Schule ein Klima der Toleranz und Wertschätzung sowie eine Kultur des Hinsehens und Wahrnehmens in gegenseitigem Respekt und in gegenseitiger Verantwortung zu fördern. Aufgrund einer Schülerinitiative sind wir seit 2010 "Schule ohne Rassismus - Schule mit Courage" und seit 2015 "Schule der Vielfalt - Schule ohne Homophobie". Unsere Courage-AG trifft sich wöchentlich und führt regelmäßig Projekte durch.

Wir stärken das Miteinander

Die Förderung der sozialen Kompetenzen am MPG ist uns ein besonderes Anliegen. Durchgehend von der 5. Klasse an bieten wir altersgerecht Projekte an, um Kommunikation, Kooperation und den Umgang mit Konflikten zu schulen und die Schüler_innen gegen (Cyber)-mobbing und Drogen zu stärken.

Ein besonderes Projekt ist unser Patenprojekt, bei welchem Schüler_innen der 9. Klasse unsere Fünftklässler in ihrem Ankommen und Zurechtfinden am MPG begleiten und unterstützen.

Wir lieben Sport

Der Schwerpunkt Rudern in der Jahrgangsstufe 9, die Ruderriege, die Partnerschule des Fußballs, die Skifahrt nach Piesendorf (Österreich) in der Einführungsphase, der Sportleistungskurs in der Qualifikationsphase, ein umfangreiches AG-Angebot sowie die erfolgreiche Teilnahme an zahlreichen Wettbewerben spiegeln die Bedeutung von Sport an unserer Schule wider.

Wir fördern individuell

Als Zukunftsschule NRW ist es unser Ziel, jeden Einzelnen mit seinen Eigenarten und Besonderheiten wahrzunehmen, sowohl seine Stärken zu fördern und auszubauen als ihn auch bei seinen Schwächen zu unterstützen.

Wir bieten eine Vielzahl von Förder- und Förderprogrammen, wie z.B. unsere Profilklassen, die Teilnahme an diversen Wettbewerben, unsere Unterstützung beim Besuch der Schüleruni, unser Maxi-Projekt: Schüler helfen Schülern und vieles mehr.

Wir schaffen Kultur

Wir bieten in den Klassen 5 und 6 eine Bläserklasse an, in welcher die Schüler_innen in Kooperation mit der Musikschule ein neues Holz- oder Blechblasinstrument erlernen und gemeinsam musizieren.

Musisch Interessierte können sich zudem im Schülerchor, in der Bigband sowie in den Instrumental- und Vokalpraxiskursen engagieren. Unsere Literaturkurse und die Theater-AG bereiten jedes Jahr Aufführungen vor.

Wir sind modern

Mit unserem MPG IT-Lab, unserer Ausstattung mit mobilen Endgeräten und kabellosen Projektionsflächen in allen Klassenräumen, sowie einer schnellen Glasfaseranbindung ans Internet, sind wir für den digitalen Wandel gerüstet.

Ziel unseres Medienkonzeptes ist es, die Schüler_innen zu einem kompetenten, kritischen sowie kreativen Umgang mit Medien zu erziehen. Schüler_innen aus dem Projekt 'Medienscouts' stehen bei Problemen und Fragen bezüglich digitaler Medien als Ansprechpartner zur Seite.